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Chapa 3 - Resgate Urbanitário
vence a eleição para a Diretoria 
e Conselho Fiscal do Sindicato
Os(as) associados(as) do Sindicato 

dos Urbanitários (Sintius) escreveram 
mais um importante capítulo da his-
tória da instituição nos dias 24 e 25 de 
outubro, quando ocorreram as eleições 
para a escolha dos integrantes da Dire-
toria e do Conselho Fiscal para os pró-

ximos quatro anos.
A chapa 3 - Resgate Urbanitário, 

liderada pelo companheiro da Sabesp 
Tanivaldo Monteiro Dantas, foi a vence-
dora do pleito, ao obter 535 votos contra 
443 do grupo 1 - Luta e Reconstrução 
Urbanitária, encabeçada pelo atual pre-

Categoria aceita proposta sugerida 
pelo TRT-2 sobre pagamento da 

diferença do PPR 2022 da Sabesp  P. 7

MAIS SABESP
Diretores têm papel decisivo em 

resultados positivos das ações sobre 
periculosidade e insalubridade P. 5

Sintius ingressará com ação 
judicial para exigir da empresa

o cumprimento do PCS P. 4 

Assembleia aprova previsão
orçamentária do próximo ano

Os associados do Sintius apro-
varam a proposta de previsão orça-
mentária referente ao exercício do 
próximo ano, durante as assembleias 
realizadas, de forma simultâneas, na 
sede do Sindicato, em Santos, na sub-
sede de Registro e no Grêmio Sabesp, 
de Itanhaém, no dia 24 de novembro.

A Secretaria de Finanças esti-
ma uma receita, para 2024, de cerca 
de R$ 2,250 milhões. Em relação às 
despesas, R$ 300 mil estão reserva-
dos para a realização de algumas 
obras na sede e R$ 50 mil, para 
ações de mobilização contra a pri-
vatização da Sabesp.

sidente, Jair Álvaro da Silva. 
Durante os dois dias de eleição, a 

categoria deu um grande exemplo de 
cidadania ao comparecer em grande 
número até as urnas disponibilizadas 
na sede do Sindicato, em Santos, na 
subsede de Registro e em diversos lo-

cais de trabalho. A apuração ocorreu de 
forma tranquila, demonstrando a ma-
turidade dos participantes e dos envol-
vidos nesse processo democrático. 

O mandato dos novos dirigen-
tes sindicais terá início no dia 1º de 
dezembro.                 P. 8

Confira o saldo bancário do Sindicato
Com o objetivo de dar transparên-

cia às contas do Sindicato aos nossos 
associados, a Secretaria de Finanças di-
vulga no quadro abaixo um resumo do 

saldo bancário da instituição até o dia 
27 de novembro. Na página 6, é possível 
consultar a prestação de contas referen-
te ao primeiro semestre deste ano.
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Palavra do presidente
Quatro anos de muitos desafios e 

de trabalho em defesa da categoria
Em primeiro lugar, eu que-

ro aproveitar este espaço pela úl-
tima vez para agradecer todos 
os(as) companheiros(as) da ativa, 
aposentados(as) e pensionistas que de-
ram o seu voto de confiança nesse gru-
po que recebeu a missão de conduzir as 
ações do Sindicato dos Urbanitários ao 
longo desses últimos quatro anos.

Recebi com muita humildade a 
incumbência de estar como presidente 
de uma entidade histórica, à qual estou 
associado há mais de 40 anos. Durante 
a posse, no dia 1º de dezembro de 2019, 
disse que não tinha varinha mágica 
para resolver todos os problemas da 
categoria, mas que iríamos administrar 
o Sindicato de forma democrática e 
trabalhar bastante pelos trabalhadores, 
com caráter, dignidade e honestidade.

Passamos por momentos angus-
tiantes, desafiadores e turbulentos em 
razão da pandemia de covid-19. Infeliz-
mente, tivemos de lidar com perdas de 
amigos, familiares e conhecidos. Agimos 
com firmeza junto às empresas para que 
adotassem as melhores práticas para ga-
rantir a saúde dos(as) companheiros(as) 
e tivemos de nos reinventar para infor-
mar e mobilizar a categoria nesse pe-
ríodo mais crítico, com a realização de 
assembleias e reuniões virtuais.

Um tema que exigiu nossa atenção 
ao longo do mandato foi a tentativa de 
privatização da Sabesp. Na primeira vez 
que utilizei este espaço, em dezembro 
de 2019, alertei para as consequências 
negativas da possível aprovação do 
novo Marco Legal do Saneamento, que 
poderia facilitar o caminho para a ven-
da das empresas estatais desse segmen-
to para a iniciativa privada.

Desde então, estivemos articulados 
com diversas entidades e buscamos dia-
logar com a classe política paulista, da 
Baixada Santista e Vale do Ribeira para 
postergar esse processo e alertá-los sobre 
os riscos de privatizar a Sabesp, como o 
descarte de trabalhadores experientes, 
abandono total de atendimento aos me-
nos privilegiados e tarifas elevadas.

Deixo o comando do Sindicato 
com o sentimento de dever cumprido 
e de gratidão a todos que colaboraram 
comigo nesse período. Que a nova di-
reção siga firme e forte em defesa dos 
companheiros(as) urbanitários.

Sensação de dever cumprido e 
agradecimento pela confiança de todos

Chegamos ao final do nosso 
mandato e com um “gostinho” de 
dever cumprido! 

Procuramos sempre estar ao 
lado dos trabalhadores, buscando 
todas as alternativas para melhor 
atendê-los e sem envidar esforços 
para tal. 

Graças ao esforço da nossa com-
petente equipe jurídica, conseguimos 
levar a cabo diversas ações,  como a 
das horas extras para os companhei-
ros de turno da Sabesp, que está em 
fase de pagamento. Trata-se de uma 
importante vitória para um processo 
que foi iniciado em 2006.

Outra ação que teve uma parti-
cipação fundamental da nossa equi-
pe foi a que trata do pagamento das 

Jair Álvaro da Silva,
presidente do Sintius

Gustavo Silva Viveiros, 
secretário de Assuntos Jurídicos

Fotos: Arquivo

indenizações para os aposentados e 
pensionistas complementados (G-
-Zero) da Sabesp, que voltaram a re-
ceber os valores desse benefício. 

O Departamento Jurídico vem 
fazendo um grande trabalho para 
garantir que os associados aposen-
tados por invalidez mantenham o 
mesmo plano de saúde concedido 
aos companheiros da ativa. 

A Diretoria também tem um 
papel ativo e positivo nas perícias 
judiciais relacionadas aos processos 
dos trabalhadores da Sabesp das es-
tações de tratamento, que reivindi-
cam o pagamento dos adicionais de 
periculosidade e insalubridade.

Obtivemos no decorrer desse 
ano várias conquistas na seara judi-
cial e nossa intenção era de continu-
armos a defender os interesses dos 
associados.

No entanto, com o final de nosso 
mandato, só nos resta “passar o bas-
tão” para a nova diretoria e desejar 
aos mesmos que procurem manter 
ou, se possível, aumentar o nosso rit-
mo, buscando sempre a obtenção de 
novas e mais vitórias para os nossos 
associados.

Enfim, agradecemos mais uma 
vez ao empenho e dedicação da nos-
sa equipe da Secretaria Jurídica e de-
sejamos a todos, funcionários e asso-
ciados um Feliz Natal e um próspero 
Ano-Novo.

Muito obrigado!

Palavra do diretor



Página 3Jornal Urbanitário Novembro de 2023

Aposentados e pensionistas

A Diretoria do Sintius e um gru-
po de aposentados das empresas de 
nossa base participaram, na última 
sexta-feira, dia 10, da audiência pú-
blica sobre a retirada de patrocínio 
dos planos de previdência, ocorrida 
na Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo (Alesp).

Com cerca de quatro horas de du-
ração, esse evento é fruto de uma arti-
culação das lideranças das entidades 
que representam os companheiros dos 
setores elétrico e bancário. A ativida-
de foi uma realização da Comissão de 
Trabalho da Câmara dos Deputados.

Um dos pedidos apresentados pelo 
público que compareceu ao Parlamen-
to paulista ao deputado federal Vicenti-
nho (PT), que comandou os trabalhos, 
foi uma reunião com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). O objetivo é 
que seja definida uma diretriz clara que 
esses processos sejam barrados, obser-
vando o direito adquirido dos partici-
pantes ativos e assistidos.

Durante o evento, o responsável 

Sandro Thadeu

O evento ocorreu na sede da Assembleia Legislativa no dia 10 de novembro

Sindicato participa de audiência 
pública sobre retirada de 

patrocínio dos fundos de pensão

pela Superintendência Nacional de 
Previdência Complementar (Previc, 
autarquia vinculada ao Ministério 
da Previdência), Ricardo Pena, in-
formou que, em 2020, foram apre-
sentadas 85 solicitações de retirada 
de patrocínio de fundos de pensão. 
No ano seguinte, esse número saltou 
para 223.

Atualmente, o órgão analisa pro-
cessos de 57 patrocinadores ou ins-
tituidores em 22 entidades fechadas 
distintas e 45 planos de benefícios, 
que envolvem 50.864 participantes e 
assistidos. Os casos que envolvem o 
maior número de pessoas são os pla-
nos de previdência complementar do 
Santander e da Enel, que, juntos, têm 

cerca de 30 mil beneficiários, sendo 
dezenas deles da Baixada Santista.

O presidente da Associação Na-
cional de Participantes de Fundos de 
Pensão e de Beneficiários de Planos de 
Saúde de Autogestão (Anapar), Marcel 
Barros, explicou que vem lutando há 
anos contra o princípio da retirada de 
patrocínio por parte das empresas.

Na visão dele, não é justo que ocor-
ra essa “quebra de contrato” feito há 
décadas e no momento em que o tra-
balhador não tem mais condições de ir 
atrás de outra solução.

“Existe um fundamento na pre-
vidência complementar que chama-
mos de dever fiduciário, a confiança 
que é depositada pelo participante, 
pelo trabalhador ao longo de muitos 
anos, no patrocinador, que disse que 
faria uma contribuição na mesma 
proporção. Agora, as empresas en-
tendem que viramos um passivo para 
elas. É assim que temos que lembrar 
que os patrocinadores estão nos tra-
tando, como encargo”, desabafou.

Sintius garante atendimento
presencial da Vivest na nossa sede

Após solicitação da Diretoria do 
Sintius, a Vivest decidiu diversificar 
o atendimento presencial do mês de 
novembro para os ativos e assistidos 
da instituição na Baixada Santista.

Inicialmente, as equipes da Vi-
vest estariam dois dias apenas na 
Associação dos Aposentados da 
Fundação Cesp (AAFC), no bairro 

do Jabaquara, em Santos. Agora, os 
técnicos estarão na sede do nosso 
Sindicato neste dia 28, das 9h às 17 
horas.

O atendimento é voltado para 
os eletricitários e sabespianos com 
vínculos com plano de saúde, previ-
dência e/ou seguro oferecidos pela 
instituição.
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Saneamento

Proposta de privatização da
Sabesp é alvo de críticas na Alesp

Fotos: Sandro Thadeu

Diretoria do Sintius participou da discussão no Parlamento paulista e da mobilização popular contra a privatização que ocorreu na porta do Legislativo

Os políticos de oposição e repre-
sentantes dos movimentos sindical, 
populares e da sociedade civil de-
monstraram, de forma clara e crista-
lina, que a proposta de privatização da 
Sabesp, na tarde do dia 16 de novem-
bro, durante audiência pública realiza-
da na Assembleia Legislativa (Alesp).

A Diretoria do Sintius partici-
pou do grande ato em defesa de uma 
Sabesp pública realizado na porta do 
Parlamento paulista e acompanhou 

os debates na Casa.
Dezenas de pessoas comparece-

ram à Alesp para manifestar a con-
trariedade contra a privatização da 
Sabesp. Durante as discussões, ficou 
claro que os argumentos apresenta-
dos durante meia hora pela secre-
tária de Estado de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística, Natália 
Resende, não para em pé.

Os deputados estaduais contrá-
rios à proposta de privatização utili-

zaram diversos argumentos já apre-
sentados pelo Sintius e pelas demais 
organizações que integram o Fórum 
das Entidades para desmontar os ar-
gumentos apresentados pelo Gover-
no do Estado.

Além disso, as entidades e os 
parlamentares destacaram que é te-
merário entregar a gestão das águas 
para a iniciativa privada, pois as ex-
periências nacionais e internacio-
nais demonstram que a privatização 

do setor não deu certo.
As organizações apontaram que 

a Sabesp possui capacidade, grau de 
investimentos e experiência com-
provadas para antecipar a universa-
lização do direito humano à água e 
ao saneamento.

Foi destacado, também, que a 
venda da empresa paulista fortalece-
ria o oligopólio nacional do sanea-
mento e destruiria a cadeia produti-
va do setor.

Sindicato ingressará com ação judicial para 
a companhia cumprir o Plano de Cargos e Salários

O Departamento Jurídico do 
Sintius ingressará com uma ação na 
Justiça do Trabalho para obrigar a 
Sabesp a aplicar a progressão hori-
zontal prevista no Plano de Cargos 
e Salários (PCS) aos nossos associa-
dos.

O objetivo é garantir que os tra-
balhadores que foram avaliados de 
forma satisfatória sejam tornados 
elegíveis para a aplicação dessa con-

dição. Essa decisão foi tomada pela 
Diretoria Executiva do Sindicato, 
no dia 21 de setembro.

Todos os trabalhadores de nos-
sa base que estejam associados ao 
Sintius e estão interessados em fa-
zer parte desse processo devem en-
viar o e-mail para juridico.sintius@
gmail.com, anexando cópia dos se-
guintes documentos: comprovante 
de residência, CPF, RG e holerites 

dos meses de junho dos últimos 
cinco anos.

Essa ação também abrangerá os 
empregados aposentados da Sabesp 
que estão fora da ativa há, no máxi-
mo, dois anos.

Durante a fase de recolhimento 
da documentação, serão enviados 
para os companheiros, via e-mail, 
arquivos de declaração de hipossu-
ficiência e a procuração para serem 

preenchidos, assinados e enviados 
para o mesmo e-mail.

Em breve, a Diretoria do Sintius 
fará uma reunião com os compa-
nheiros interessados para esclareci-
mentos sobre a ação e encaminha-
mentos a serem tomados.

Mais informações podem ser 
obtidas pelo seguintes números de 
telefone/WhatsApp: (13) 99711-
8329 ou (13) 98208-6118.
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TRT-2 reconhece legalidade
da greve do dia 3 de outubro
Por 8 votos a 1, o Tribunal Regio-

nal do Trabalho da 2ª Região (TRT-2) 
reconheceu que a greve de 24 horas 
deflagrada pelos trabalhadores da Sa-
besp, no dia 3 de outubro, foi legal. A 
mobilização da categoria, que teve am-
pla divulgação na imprensa da Baixada 
Santista e do Vale do Ribeira, teve como 
mote alertar a população sobre os pre-
juízos que serão causados com a priva-
tização da empresa.

Foi determinado que a companhia 
pague pelo dia parado e se abstenha de 
proceder descontos salariais, demissões 
e punições relativas ao dia da greve. 
Mais: os companheiros terão estabili-
dade de 90 dias. 

O Sintius sustentou que a sociedade 
não foi afetada com a atitude dos compa-

nheiros de cruzar os braços, mas que será 
prejudicada com a privatização. Além dis-
so, a nossa instituição deixou claro que os 
empregados utilizaram como motivação 
para essa paralisação a defesa da empresa 
e da sociedade como um todo.

“A greve em questão, diferente-

mente de outros casos, considerada 
“política”, volta-se contra sua própria 
empregadora, cujo maior controlador é 
o Estado de São Paulo, o qual anunciou 
medidas que afetariam os interesses 
que se pretendeu defender a paralisa-
ção, que questionou o processo de pri-

vatização ou reformulação da estrutura 
administrativa da empregadora, o que 
configura a defesa de interesses dos tra-
balhadores em sentido amplo”, desta-
cou a relatora desse processo, a desem-
bargadora Catarina Von Zuben.

A magistrada citou, ainda, que o 
processo de privatização possui alto 
potencial de repercussão nas condi-
ções de trabalho, “pois pode promo-
ver modificações prejudiciais para os 
trabalhadores no contexto do contra-
to de trabalho. Os trabalhadores de-
vem ter voz não só sobre suas condi-
ções de trabalho, mas, também, sobre 
alterações administrativas empresa-
riais e políticas do Estado (no caso, 
controlador principal da empregado-
ra) que os afete diretamente”.

Sabesp

Diretores do Sintius têm papel fundamental 
nas ações sobre periculosidade e insalubridade

Ao longo das últimas semanas, a 
Diretoria do Sintius tem feito um tra-
balho muito importante junto ao De-
partamento Jurídico para acompanhar 
as perícias designadas pela Justiça, cujo 
objetivo é verificar se os trabalhadores 
da Sabesp da área operacional que tra-
balham em estações de tratamento da 
Baixada Santista e do Vale do Ribeira 
têm o direito a receber os adicionais de 
periculosidade e insalubridade.

Os primeiros julgamentos desses 
processos já foram realizados e todos 
eles com ganho de causa para os empre-
gados, com a condenação da empresa a 
pagar esse adicional, inclusive os valo-
res retroativos nas remunerações dos 
últimos cinco anos, o que gera um im-
pacto nos valores de outros benefícios 
recebidos, como férias e 13º salário.

Histórico
No segundo semestre do ano passa-

do, a Diretoria fez um levantamento em 
todas as bases, com a realização de en-
trevistas e recolhimento de documentos 
para viabilizar o ingresso dessas ações 
judiciais individuais contra a empresa.

Diante dessa situação, a compa-
nhia entrou em contato com o Sin-
dicato a fim de negociar um acordo 
para suspender a tramitação desses 
processos até a realização de uma 
perícia administrativa nas unidades 
de tratamento de água e esgoto.

Após a Diretoria ter aceitado essa 
condição, foram contratados técnicos 
do Departamento Intersindical de 
Estudos e Pesquisas de Saúde e dos 
Ambientes de Trabalho (Diesat) para 
acompanhar esse trabalho.

Após alguns meses, a Justiça de-
cidiu dar sequência ao andamento 
das ações e ordenou a realização de 
perícias em diversas unidades da Bai-
xada Santista e do Vale do Ribeira. 
Pela primeira vez na história do Sin-
dicato, dois diretores foram designa-
dos como assistentes técnicos dos re-
clamantes (Adriana Costa Rodrigues 

Sandro Thadeu

A paralisação de 24 horas não prejudicou o atendimento à população

e Waldinei Vinagre), que passaram 
a acompanhar essas verificações ao 
lado dos representantes designados 
pelas empresas.

A participação ativa da Diretoria 
do Sintius foi fundamental para a cons-
tatação de que os trabalhadores têm di-
reito ao recebimento dos adicionais de 
periculosidade e insalubridade. 
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Finanças

Veja a prestação de contas do Sintius 
referente ao 1º semestre deste ano
Com o objetivo de dar trans-

parência às contas do Sintius, a 
Secretaria de Finanças divulga a 

prestação de contas da instituição 
referente ao primeiro semestre de 
deste ano.

No mês de junho, foi feito um 
ajuste no saldo do processo refe-
rente à cesta básica para aposen-

tados e pensionistas da Sabesp, 
incluindo o valor dos herdeiros de 
sócios falecidos. 



Página 7Jornal Urbanitário Novembro de 2023

CPFL Piratininga

Após pressão da categoria,
empresa faz nova proposta 

e categoria aprova novo ACT
Depois das intensas cobranças da 

Diretoria do Sintius e das entidades sin-
dicais que rejeitaram a proposta apresen-
tada no dia 17 de agosto, além, é claro, da 
grande mobilização dos trabalhadores da 
CPFL Piratininga nos últimos dias, a em-
presa apresentou, no dia 3 de setembro, 
uma nova proposta para o Acordo Cole-
tivo de Trabalho (ACT).

Diante desse fato, a categoria esteve 
reunida em assembleia, na sede do Sin-
tius, para avaliar e discutir o que foi apre-
sentado pela empresa e aceitou os termos 
do ACT, que terá validade de um ano. Por 
esse motivo, a greve, que iria ser deflagra-
da no dia seguinte, foi cancelada.

Um dos diferenciais em relação 
aos ACTs já assinados anteriormente 
por outros sindicatos foi o pagamento 
de um abono correspondente a 20% 

Trabalhadores aceitam os 
termos do ACT 2023/2025

Em assembleia virtual realizada em 
17 de outubro, os companheiros da Cteep 
da Baixada Santista aprovaram, por una-
nimidade, o novo ACT, que terá validade 
de dois anos. Em 2025, somente serão dis-
cutidas as cláusulas econômicas.

A Diretoria do Sintius vinha cobran-
do a reabertura das negociações diante da 
resistência da empresa não querer renovar 
a cláusula sobre política de emprego, cuja 
vigência terminou em maio, e do entendi-
mento que seria possível avançar mais nas 
questões relacionadas à PLR.

Diante da pressão da categoria e do 
Sindicato, a Cteep apresentou como pro-
postas no ACT as cláusulas assumindo o 
compromisso de iniciar um estudo so-
bre o novo modelo de PLR e de fazer um 
estudo para o plano de incentivo à apo-
sentadoria (PIA) mais abrangente. Esta-
mos cobrando as pendências do PIA e a 
discussão sobre o novo modelo de PLR.

O reajuste salarial e nos demais be-
nefícios foi de 3,94%, com exceção do 
vale alimentação e do vale refeição, que 
tiveram uma correção de 4,94%.

do valor total da alimentação (VA e 
VR) que ocorrerá com o Vale Natal, 
em dezembro deste ano.

Uma das maiores conquistas para 
os trabalhadores foi a extensão do VR 
àqueles que se encontram afastados 
pelo período de até nove meses. A 
companhia também se comprometeu 
em efetuar o abono das horas paradas 
nos dias de mobilização dos trabalha-
dores da Baixada Santista.

O reajuste salarial em salários e 
benefícios foi de 3,94% (índice da in-
flação auferido pelo IPCA entre junho 
de 2022 e maio de 2023). Já os valores 
do VA e VR tiveram uma correção de 
5% e o Vale Natal, de 6,8%.

PLR
Em relação à PLR, o acordo terá 

validade de um ano. Ele prevê a equi-
paração dos targets salariais em 1,5, po-
dendo chegar a 1,7, a correção do valor 
mínimo de referência em 3,94%, pas-

sando de R$ 6.000,00 para R$ 6.236,40. 
A correção da linha de corte para paga-
mento do valor mínimo de referência 
será 31 de dezembro de 2022.

Sandro Thadeu

A assembleia de aprovação do Acordo Coletivo ocorreu em 3 de setembro

Cteep Start Engenharia
Equipes da Baixada Santista

reforçam o atendimento no Interior
Equipes de trabalhadores da Start 

Engenharia lotados na Baixada Santis-
ta foram designadas para auxiliar no 
atendimento emergencial em alguns 
municípios do interior paulista, em 
novembro, em razão dos estragos pro-
vocados pelas tempestades que afeta-
ram diversas localidades de São Paulo. 

A Diretoria do Sintius destaca 
o empenho e o compromisso dos 
companheiros da nossa base, que 
foram designados para atuar nessas 
localidades e agilizar a retomada 

de fornecimento de energia elétrica 
para centenas de pessoas.

Independente disso, a Diretoria 
do Sintius vem reforçando a impor-
tância de a CPFL manter eletricistas 
de plantão para dar respostas ágeis 
e eficientes em situações de emer-
gência. Nos últimos anos, a empresa 
perdeu bons profissionais, devido à 
redução de gastos e aumento de lu-
cratividade, o que prejudicou a po-
pulação, bem como sobrecarregou 
os trabalhadores.
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Eleições

Chapa 3 - Resgate Urbanitário é
eleita para comandar o Sintius 

pelos próximos quatro anos

Falecimentos
Adelina Custódio de Almeida - Pensionista/Sabesp - Falecida em 03/10/23
Antônio Benedito Ferreira - Aposentado/Sabesp - Falecido em 07/01/22
Aparecida Nascimento da Silva - Pensionista/Sabesp - Falecido em 08/10/23
Elias Alexandrino da Silva - Aposentado/Sabesp - Falecido em 24/09/23
Elisabete Regina P. Silva Souza – Ativa/Sabesp - Falecida em 10/10/23

Maria Ângela Ferreira - Pensionista/CESP - Falecida em 28/09/23
Marlene Bitu Carmo de Jesus - Pensionista/CESP - Falecida em 18/09/23

Mauro Luiz da Silva - Aposentado/Sabesp - Falecido em 08/10/23
Osni Rodrigues Salgado - Aposentado/Cteep - Falecido em 23/10/23

A chapa 3 - Resgate Urbanitário 
venceu as eleições para a Diretoria 
e Conselho Fiscal do Sindicato dos 
Urbanitários da Baixada Santista e 
do Vale do Ribeira (Sintius), reali-
zadas nos dias 24 e 25 de outubro. 

O mandato dos escolhidos pela 
categoria será de quatro anos. O 
início do mandato dos novos diri-
gentes será no dia 1º de dezembro.

Liderado pelo trabalhador da 
Sabesp e ex-diretor de Organização 
Sindical Tanivaldo Monteiro Dan-
tas, o grupo ganhou o pleito ao ob-
ter 535 votos contra 443 da chapa 1 
- Luta e Reconstrução Urbanitária, 
encabeçada pelo atual presidente 
da entidade, Jair Álvaro da Silva. 
Foram contabilizados, ainda, 84 su-
frágios brancos e 7 nulos.

A apuração ocorreu no auditó-
rio da sede da instituição, em San-
tos, a partir das 20h30 do dia 25 de 
outubro, e foi concluída às 7h20 do 
dia seguinte. 

As eleições e a contagem dos 
votos transcorreram de maneira 

tranquila e de forma republicana, o 
que demonstra o nível de consciên-
cia e de maturidade dos trabalhado-
res da ativa, aposentados e pensio-
nistas, que compareceram às urnas 
para decidir os rumos do Sintius 
para o próximo quadriênio.

O pleito ficou marcado por 
uma grande mobilização dos apo-
sentados. Muitos vieram de cidades 
do interior paulista e até mesmo de 
outros estados para exercer o direi-
to ao voto. 

Conselho Fiscal
Para o Conselho Fiscal, a chapa 

3 sagrou-se vencedora ao obter 534 
sufrágios contra 414 da chapa 1.

A nova composição desse ór-
gão que tem a responsabilidade de 
acompanhar as contas do Sintius 
será formada pelos seguintes inte-
grantes: Claudio Freitas de Souza, 
Edilson Francisco da Silva, João 
Batista Benedito, Marcos Luiz dos 
Santos, Otoniel Lima Caraúba e So-
nia Maria Gomes Damasceno.

O secretário de Organização Sindi-
cal do Sintius e representante dos traba-
lhadores da ativa do PSAP/Piratininga 
no Conselho Deliberativo da Vivest, 
João Carlos Santos Pinto, solicitou à 
Vivest que seja analisado o pedido para 
que trabalhadores da Cetesb e da Cedri 
possam fazer parte do plano previdenci-
ário Familinvest. Essa foi uma demanda 
apresentada pelos empregados dessas 

Trabalhadores da Cetesb e Cedri
querem aderir ao Familinvest

empresas da nossa base.
Atualmente, as regras não permitem 

a adesão dessas pessoas. No entanto, a Di-
retoria de Previdência, Saúde e Comercial 
informou que uma proposta de alteração 
regulamentar para possibilitar a oferta do 
Familinvest a qualquer pessoa física con-
tribuinte do INSS e que se filie à Abrapp 
exclusivamente para fins de inscrição ao 
plano está sendo analisado pela Previc.

A chapa 3 foi anunciada vencedora da eleição às 7h20 do dia 26 de outubro

A apuração dos votos ocorreu de forma tranquila no auditório do Sintius

Fotos: Isabela Menezes


